

Fecha: 01-02-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: El Reloj del Juicio Final llega al nivel más cercano al acabo de mundo

Pág.: 12
 Cm2: 295,8
 VPE: \$ 182.523

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: 

[TENDENCIAS]

El Reloj del Juicio Final llega al nivel más cercano al acabo de mundo

Equipo de científicos estableció que el sistema avanzó hacia la medianoche del ocaso principalmente por la amenaza nuclear y las políticas de Trump.

Agencia EFE

El Reloj del Juicio Final, una herramienta simbólica creada por científicos para visualizar la probabilidad de que la humanidad desaparezca, se sitúa este año a 85 segundos de la medianoche, el punto más cercano que ha estado nunca de marcar la hora final en sus 79 años de historia.

El reloj, gestionado por el Boletín de la Junta de Ciencia y Seguridad de Científicos Atómicos, se acercó cuatro segundos más a una catástrofe respecto a 2025, cuando marcó 89 segundos para el ocaso.

Las manecillas se pararon en esta hora crítica a raíz de la amenaza nuclear (en un momento en que los arsenales nucleares aumentan y los tratados de no proliferación no se están renovando), el cambio climático y la creciente agresividad que ejercen las potencias globales, advirtieron los científicos.

La presidenta del bole-



EL SISTEMA EVALUADOR DEL RIESGO PLANETARIO SE CREÓ EN 1947.

tín, Alexandra Bell, puso el foco en la decadencia de la cooperación internacional y en las decisiones de Estados Unidos como factores decisivos para la aproximación.

“(Donald) Trump está desmantelando activamente medio siglo de esfuerzos

de control de armas para mantener la estabilidad entre las dos naciones con mayor arsenal nuclear del mundo y ha estado atacando las herramientas y tecnologías que pueden ayudarnos a gestionar el cambio climático”, declaró Bell.

“Hemos visto un fracaso flagrante del liderazgo y un giro hacia el neoimperialismo”, añadió la presidenta.

El titular del comité de seguridad y ciencia del boletín, Daniel Holz, agregó que los principales países se han vuelto más “agresivos, hostiles y nacionalistas” en el último año.

“La historia ha demostrado que cuando los gobiernos dejan de rendir cuentas ante sus propios ciudadanos, sobrevienen el conflicto y la miseria; esta tendencia global hace que el mundo sea más peligroso para todos”, alertó Holz.

También conocido como el “Reloj del Apocalipsis”, el mecanismo es un símbolo dirigido por científicos, entre ellos 13 premios Nobel, creado en 1947, que pone el foco en los riesgos que afronta el mundo y que pretende indicar lo cerca que está el fin de la humanidad.

Desde 2007, el reloj ha incluido en sus valoraciones el deterioro del planeta debido al calentamiento global y la crisis climática. ☀